

Международный издательский центр  
ЭТНОСОЦИУМ

# ЭТНОСОЦИУМ

## и межнациональная культура

№ 6 (132)

Решением Президиума ВАК Министерства образования и науки России журнал «Этносоциум и межнациональная культура» включен в перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени доктора и кандидата наук

*Этносоциум (многонациональное общество) – это политика, экономика и право.*

Миссия журнала – поддержка и развитие культуры научных исследований в сфере политики, политологии, экономики и права, в том числе посредством распространения знаний в области разработки стратегий инновационного развития, а также создание профессионального форума обсуждения тенденций и политики в сфере науки, технологий и инноваций.

Издание входит в перечень ВАК, РИНЦ и НЭБ

Москва  
Этносоциум 2019

## **СОВЕТ ПО МЕЖНАЦИОНАЛЬНЫМ ОТНОШЕНИЯМ ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ РФ**

<i>Зорин В.Ю.</i> Этносоциокультурная миграциология в системном анализе.....	9
<i>Напсо М.Д.</i> К вопросу о социальной природе этноцентризма.....	15
<i>Петров И.Ф., Петрова С.И.</i> Массовая культура и мультикультурализм и их влияние на динамику культурного процесса.....	24
<i>Комлева В.В., Жижич Андрияна</i> Политика замещающей миграции как способ преодоления проблем социально-экономического развития региона: опыт Польши.....	31

## **АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ СОВРЕМЕННОГО ОБЩЕСТВА: ПОЛИТИКА, ЭКОНОМИКА, ПРАВО**

<i>Ананченкова П.И., Симонец Н.Л.</i> Событийный туризм как фактор обеспечения туристской привлекательности территорий.....	48
<i>Щупленков О.В., Щупленков Н.О.</i> Этносоциокультурная миграциология – современные подходы к изучению миграции.....	60
<i>Терновая Л.О.</i> «Народные мстители»: историческая память и современность.....	69

## **РЕГИОНАЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ: ПОЛИТИКА, ЭКОНОМИКА, ПРАВО**

<i>Лукьянцев А.С.</i> Политико-экономическая модернизация Республики Башкортостан: к вопросу о Стратегии социально-экономического развития Республики Башкортостан на период до 2030 года.....	80
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

**МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ:  
ПОЛИТИКА, ЭКОНОМИКА, ПРАВО**

*Михайленко А.Н., Бирюков П.Э.*

Стратегичность международных транспортных коридоров.....	89
<i>Шамаров П.В.</i> Международное миротворчество: политико-правовые основы.....	104

**ПРЕСС-РЕЛИЗ**

*Белоусов А.Р.* Проблема давления силовиков

<i>и надзорных органов на бизнес.....</i>	115
Выставка «Восточные мотивы в европейском искусстве».....	116

Аннотации.....	118
Авторы.....	126
Требования к материалам, представляемым в международное издательство «Этносоциум».....	129

## СОВЕТНИК

**Белоусов А.Р.**, Помощник Президента Российской Федерации по экономическим вопросам, доктор экономических наук, профессор.

## ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

**Рябова Е.Л.**, доктор политических наук, кандидат социологических наук, профессор.

## РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

### ВЕДУЩИЕ РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ

**Озеров В.А.**, кандидат юридических наук, Представитель от законодательного (представительного) органа государственной власти Хабаровского края, депутат Законодательной Думы Хабаровского края шестого созыва на непостоянной основе.

**Зорин В.Ю.**, доктор политических наук, профессор, Член Совета по межнациональным отношениям при Президенте Российской Федерации, заместитель директора Института этнологии и антропологии Российской Академии Наук, Член Общественного Совета при Федеральной миграционной службе России.

**Михайлов В.А.**, доктор исторических наук, профессор, Заслуженный деятель науки РФ, заведующий кафедрой политического анализа и управления Российской Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, член Совета по межнациональным отношениям при Президенте Российской Федерации.

**Болтенкова Л.Ф.**, доктор юридических наук, профессор, Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

**Михайлова Н.В.**, профессор кафедры политического анализа и управления РУДН, доктор политических наук.

**Михайленко А.Н.**, профессор кафедры международной безопасности и внешнеполитической деятельности России Факультета национальной безопасности Института права и национальной безопасности Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, доктор политических наук, профессор.

**Терновая Л.О.**, доктор исторических наук, профессор кафедры социологии и управления МАДИ (Московский автомобильно-дорожный государственный технический университет).

**Власов В.И.**, доктор юридических наук, профессор, Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, Государственный советник Российской Федерации 3 класса.

**Стаськов Н.В.**, доктор политических наук, Генерал-лейтенант военно-политический эксперт.

**Летуновский П.В.**, доктор политических наук, кандидат исторических наук, заведующий кафедрой гуманитарных и социально-экономических дисциплин Военной академии войсковой ПВО Вооруженных Сил РФ имени маршала Советского Союза А.М. Василевского.

**Игнатов И.С.**, кандидат политических наук, старший советник юстиции.

**Нечипоренко В.С.**, доктор исторических наук, профессор Российской Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

**Пономаренко Б.Т.**, доктор исторических наук, Заслуженный работник высшей школы РФ, профессор Российской Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

**Иларионова Т.С.**, доктор философских наук, профессор Российской Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, генеральный дирек-

тор Института энергии знаний.

**Богомольный Е.И.**, доктор экономических наук, кандидат технических наук, профессор, лауреат Государственной премии РФ и премии Правительства Российской Федерации, член наблюдательного совета ГК Фонд содействия реформированию ЖКХ, заведующий кафедрой управления недвижимостью, проблем землепользования и ЖКХ Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

**Кондрашихин А.Б.**, доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры экономики и менеджмента, Институт экономики и права (филиал) ОУП ВО «Академия труда и социальных отношений» г. Севастополе.

**Фотина Л.В.**, доктор экономических наук, профессор кафедры государственной службы и кадровой политики Института государственной службы и управления Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, Советник Российской Федерации 2 класса.

**Абрамов В.Л.**, доктор экономических наук, главный научный сотрудник Центра исследований международных экономических отношений Финансового университета при Правительстве Российской Федерации; профессор кафедры «Государственное регулирование экономики» института государственной службы и управления Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, академик РАЕН.

**Бахарев В.В.**, доктор социологических наук, профессор Белгородского государственного университета.

**Данакин Н.С.**, доктор социологических наук, профессор Белгородского государственного технологического университета.

**Никонов А.В.**, доктор исторических наук, профессор, Государственный советник РФ 1 класса, Московский государственный университет имени М.В. Ломоносова.

**Ремарчук В.Н.**, декан факультета «Социальные и гуманитарные науки» Московского государственного технического университета имени Н.Э. Баумана, доктор философских наук, профессор.

**Бормотова Т.М.**, доктор социологических наук, Всероссийский научно-исследовательский институт МВД России, ведущий научный сотрудник научно-исследовательского центра №1.

## *МЕЖДУНАРОДНЫЙ СОСТАВ*

**Дон Ансельмо Сантос**, доктор политических наук, профессор, г. Мадрид.

**Добров П.В.**, доктор исторических наук, профессор, академик и член президиума Украинской академии исторических наук, декан исторического факультета Донецкого национального университета, Заслуженный работник образования Украины.

**Бирюков С.В.**, доктор политических наук, профессор, школа современных международных и пространственных исследований Восточно-Китайского педагогического университета (г. Шанхай, КНР).

**Солонин К.Ю.**, доктор философских наук, Профессор Санкт-Петербургского государственного университета, Профессор Института китайской классики Народного университета Китая. Пекин.

**Маурицио Негри**, президент Союза фольклористов Италии, член Организации Объединённых Наций по вопросам образования, науки и культуры (ЮНЕСКО).

**Хорхе Марти Мартинес**, Чрезвычайный Полномочный Посол.

**Грэм Стоуэрс**, политолог, эксперт, Великобритания.

**Гюльзар Ибрагимова**, доктор политических наук. Профессор Университета Нигде Омер Халисдемир, отделение Политологии и Международных Отношений Факультета Экономических и Административных Наук. Турецкая Республика.

**Хикмет Кораш**, профессор Университета Нигде Омер Халисдемир. Турецкая Республика.

## *ADVISOR*

**Belousov. A.P.**, Doctor of Economic Sciences, Professor, Assistant to the President of the Russian Federation on Economic Issues.

## *CHIEF EDITOR*

**Ryabova E.L.**, Doctor of Political Sciences, Candidate of Social Sciences, Professor.

## EDITORIAL BOARD

### *LEADING RUSSIAN SCIENTISTS*

**Ozerov V.A.**, Candidate of Legal Sciences, Representative public authority of the Khabarovsk region, Deputy of the Khabarovsk Region.

**Zorin V.U.**, Doctor of Political Sciences, Professor, member of the Council for Interethnic Relations of the President of the Russian Federation, Deputy Director of the Institute of Ethnology and Anthropology of the Russian Academy of Sciences, member of the Public Council of the Russian Federal Migration Service.

**Mikhailov V.A.**, Doctor of Historical Sciences, Professor, Honored worker of science of Russia, head of the Department of political analysis and management of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, member of the Council for Interethnic Relations of the President of the Russian Federation.

**Boltenkova L.F.**, Doctor of Legal Sciences, Professor, State Advisor of the 1st class.

**Mihailova N.V.**, Professor of the Political Analysis and Management PFUR, Doctor of Political Sciences.

**Mikhaylenko A.N.**, Professor of International security and Russian foreign policy chair at the Department of national security, Institute of law and national security, Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, Doctor of Political Sciences, Professor.

**Ternovaya L.O.**, Doctor of Historical Sciences, Professor MADI (The Moscow Automobile and Road Construction University).

**Vlasov V.I.**, Doctor of Legal Sciences, Professor of The Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, State Advisor of the 3rd class.

**Staskov N.V.**, Doctor of Political Sciences, military and political expert, Lieutenant-General.

**Letunovsky P.V.**, Doctor of Political Sciences, Candidate of Historical Sciences, head of the department of Humanitarian, Social and Economic Disciplines of the Russian Federation Armed Forces Army Air Defense Military Academy named after the Marshal of the Soviet Union A.M. Vassilevsky.

**Ignatov I.S.**, Candidate of Political Sciences, senior advisor of justice.

**Nechiporenko V.S.**, Doctor of Historical Sciences, Professor of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

**Ponomarenko B.T.**, Honoured worker of higher education, Professor of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

**Ilarionova T.S.**, Doctor of Philosophical Sciences, Professor of The Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, General Director of the Institute of energy of knowledge.

**Bogomolni E.I.**, Doctor of Economic Sciences, Candidate of Technical Sciences, Laureate of state and governmental prize of the Russian Federation, member of the supervisory council “Foundation of assistance in reforming the housing and utilities infrastructure”, Head of the Department of real estate management, problems of land tenure and housing and utilities infrastructure. Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

**Kondrashihin A.B.**, Economic Sciences, Professor, Professor of Economics and Management of the Academy of Labour and Social Relations, Sevastopol.

**Fotina L.V.**, Doctor of Economic Sciences, Professor of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, State Advisor of the 2nd class.

**Abramov V.L.**, Doctor of Economic Sciences, Professor, Chief Researcher of the Research Center of International Economic Relations in the Financial University under the Government of the Russian Federation, Professor of the Department of «State regulation of the economy», the International Institute of Public Administration and Management of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, the Academy of Natural Sciences.

**Bakharev V.V.**, Doctor of Sociological Sciences, Professor of The Belgorod State University.

**Danakin N.S.**, Doctor of Sociological Sciences, Professor of The Belgorod State Technological University.

**Nikonov A.V.**, Doctor of Historical Sciences, Professor, State Councillor of the 1st class, the Lomonosov Moscow State University.

**Remarchuk V.N.**, Dean of the Faculty of Social and Humanitarian Sciences», The Bauman University, Doctor of Philosophical Sciences, Professor.

**Bormotova T.M.**, Doctor of Sociology, All-Russian Scientific Research Institute of the Russian Interior Ministry, a leading researcher at the Research Center №1.

### *INTERNATIONAL COMPOSITION*

**Don Anselmo Santos**, Doctor of Political Sciences, Professor, Madrid.

**Dobrov P.V.**, Doctor of Historical Sciences, Professor, Academician, member of the Presidium of the Ukrainian Academy of Historical Sciences, Dean of the Historical Faculty of Donetsk National University, Honored worker of education of Ukraine.

**Biryukov S.V.**, Doctor of Political Sciences, Professor, School of advanced international and area studies at the East China Normal University (ECNU) (Shanghai, China).

**Solonin K.Y.**, Doctor of Philosophy, Professor of St. Petersburg State University, Professor of the Institute of Chinese classics, Chinese People's University. Beijing.

**Maurizio Negri**, President of the Union of folklorists of Italy, Member of the United Nations Educational Scientific and Cultural Organization (UNESCO).

**Horhe Marti Martinez**, Ambassador. Extraordinary and Plenipotentiary Ambassador.

**Graeme Stowers**, Political scientist, expert, UK.

**Gulzar Ibrahimova**, Doctor of Political Sciences. Professor of the Omer Khalisdemir University, Department of Political Science and International Relations, Faculty of Economic and Administrative Sciences. Turkiye Cumhuriyeti.

**Hikmet Koras**, Professor of the Omer Khalisdemir University. Turkiye Cumhuriyeti.

## Аннотации

Нансо М.Д.

### **К вопросу о социальной природе этноцентризма**

Объектом рассмотрения настоящей статьи является феномен этноцентризма. Автором анализируются факторы, способствующие формированию идеологии и психологии этноцентризма, исследуются негативные и позитивные характеристики этноцентристских установок и проявлений. Прослеживается зависимость этноцентризма от условий социальной практики, специфики культурно-мировоззренческого и психологического контекста, характера преследуемых целей, рассматриваются последствия этноцентризма для развития общества и этнической общности.

**Ключевые слова:** аут-групп, ин-групп, мы, они, этнос, процессы, представители, исследование, социология, этноцентризм, этнофобия, стереотип, фаворитизм, конфликтность, культурный релятивизм.

Петров И.Ф.  
Петрова С.И.

### **Массовая культура и мультикультурализм и их влияние на динамику культурного процесса**

Статья посвящена анализу культурных процессов происходящих в мире, проявляющихся в диффузии культуры, способствующей динамическим процессам формирования единого мирового сообщества. Возможность массовых перемещений этносов создает условия для новых комбинаций культур. Этот процесс принимает глобальный характер. Показывается, что процесс расширения географических границ постнационального мультикультурализма совпадает с модернизацией и усилением пропаганды массовой культуры в культурно-историческом пространстве. И хотя сегодня происходит становление «мировой цивилизации» с очевидным преобладанием массовой культуры, тем не менее, преждевременно говорить, о «мировой культуре» как о целостном унифицированном понятии. По-прежнему сохраняется интенсивный национальный диалог культур и взаимодействие.

**Ключевые слова:** культура, культурные процессы, динамика, динамика культуры, мультикультурализм, массовая культура, общество, цивилизация.

Комлева В.В.

Жижич Андрияна

**Политика замещающей миграции  
как способ преодоления проблем**

**социально-экономического развития региона: опыт Польши**

Замещающая миграция рассматривается авторами как один из способов решения социально-экономических проблем стран со стареющим населением и недостатком трудовых ресурсов. Авторы отмечают слабую эффективность политики замещающей миграции Польши по сравнению со странами Западной Европы и выделяют такие причины, как меньшая привлекательность образа жизни в Польше, ориентация Польши на определенные целевые группы мигрантов и „географические предпочтения“, высокая конкуренция стран за квалифицированную рабочую силу из числа мигрантов.

**Ключевые слова:** замещающая миграция, международная миграция, миграционная политика, миграционные процессы, Польша.

Ананченкова П.И.

Симонец Н.Л.

**Событийный туризм  
как фактор обеспечения туристской  
привлекательности территорий**

По мнению специалистов, событийный туризм благоприятно сказывается для развития на территории, даже не обладающей уникальными туристскими ресурсами. Согласно исследователям, событийный туризм выступает в роли эффективного инструмента развития в условиях экономического кризиса. Также успешно проведенные мероприятия положительно влияют на имидж территории за ее пределами. В Российской Федерации событийный туризм выступает новым направлением туристического сектора, характеризующееся стремительным развитием в последние годы.

**Ключевые слова:** имидж, территория, событийный туризм, продвижение, привлекательность.

Щупленков О.В.

Щупленков Н.О.

**Этносоциокультурная миграциология – современные  
подходы к изучению миграции**

В статье рассматриваются вопросы междисциплинарной связи при

рассмотрении процесса миграции через призму этнической, социальной и культурной парадигмы. Системный подход позволяет объективно рассмотреть вопросы миграционных потоков, их внутренней и внешней зависимости. Подчеркивается необходимость дальнейшего развития миграциологии как самостоятельной научной дисциплины.

**Ключевые слова:** конфликт, культура, миграционная политика, миграция, этнос.

Терновая Л.О.

### **«Народные мстители»:**

#### **историческая память и современность**

И Отечественная война 1812 г., и Великая Отечественная война в нашей стране изобиловали подвигами партизан. Во многих вооруженных конфликтах партизаны вносили решающий вклад в победу. Партизанское движение за два столетия стало настолько распространенным явлением, которое вышло далеко за грани периодов войн и вооруженных конфликтов, сопротивления неудобным властям. Партизанское поведение стало частью социальной психологии, что дало возможность использовать технологии партизанской деятельности в маркетинге.

**Ключевые слова:** война, партизанское движение, герилья, Сопротивление, коллаборационизм, маркетинг.

Лукьянцев А.С.

### **Политико-экономическая модернизация**

#### **Республики Башкортостан: к вопросу**

#### **о Стратегии социально-экономического развития**

#### **Республики Башкортостан на период до 2030 года**

В данной статье рассматривается Стратегия социально-экономического развития Республики Башкортостан до 2030 года на предмет следования властными институтами и институциями принципам политико-экономической модернизации. Автор анализирует целевые установки модернизационной доктрины региона, соотносит их с теоретическими воззрениями современных исследователей и формирует мнение относительно перспектив социально-экономических и общественно-политических трансформаций.

**Ключевые слова:** модернизация, стратегическое планирование, политическая система, социально-экономическое развитие, регион.

Михайленко А.Н.

Бирюков П.Э.

### **Стратегичность международных транспортных коридоров**

Современные мировые политические процессы приобретают новые черты, создающие новые вызовы для геополитической конкурентоспособности России. В крупных международных экономических проектах, в том числе международных транспортных коридорах (МТК), на первый план выходит свойство стратегичности. Эффективное развитие транспортных коридоров оценивается не только количеством долларов, тонн и километров, но и тем, насколько МТК способствуют укреплению геополитического и геоэкономического статуса страны. В статье проанализировано понятие стратегичности и сформулированы его основные критерии. Предложены основные направления обеспечения стратегичности крупных международных экономических проектов.

**Ключевые слова:** МТК, международные транспортные коридоры, теория решения внешнеполитических проблем, стратегичность, гармоничность, геополитическая конкурентоспособность, измеримость, лидерство.

Шамаров П.В.

### **Международное миротворчество: политико-правовые основы**

В статье исследованы ключевые документы Объединенных Наций в сфере миротворчества и предложена универсальная их классификация, подразделившая весь служебный документооборот ООН две категории – документы ее главных и вспомогательных органов.

Обосновано, что документы главных органов составляют основу действующей политико-правовой базы миротворчества ООН, а документы вспомогательных органов, не будучи такими нормативными актами, оказывают на практическое миротворчество существенное опосредованное влияние.

Аргументирована значительная административная самостоятельность и непосредственное влияние на механизмы практического миротворчества Генерального секретаря и Секретариата ООН, управленческая деятельность которых может вступать в противоречие с позицией постоянных членов Совета Безопасности и реализовывать миротворческие операции с учетом собственных политических установок.

**Ключевые слова:** ООН, Совет Безопасности, Генеральная Ассамблея, Генеральный секретарь, Секретариат, международная, миротворческая деятельность, миротворческая операция, миротворческая миссия.

## Abstracts

*Napso M.D.*

### **On the social nature of ethnocentrism**

Object of consideration of the present article is the ethnocentrism phenomenon. The author analyzes the factors promoting forming of ideology and psychology of ethnocentrism, negative and positive characteristics of ethnocentrist installations and displays are researched. Dependence of ethnocentrism on conditions of social practice, specificity of a cultural-world outlook and psychological context, character of the pursued purposes is traced, consequences of ethnocentrism for development of a society and an ethnic generality are considered.

**Keywords:** out-groups, in-groups, we, they, ethnos, processes, representatives, research, sociology, ethnocentrism, ethnophobia, stereotype, favoritism, conflictness, cultural relativism.

*Petrov I.F.*

*Petrova S.I.*

### **Mass culture and multiculturalism and their influence on the dynamics of the cultural process**

The article is devoted to the analysis of cultural processes taking place in the world, manifested in the diffusion of culture, contributing to the dynamic processes of formation of a single world community. The possibility of mass movements of ethnic groups creates conditions for new combinations of cultures. This is a global process. It is shown that the process of expanding the geographical boundaries of post-national multiculturalism coincides with the modernization and strengthening of the promotion of mass culture in the cultural and historical space. And although today there is a formation of “world civilization” with an obvious predominance of mass culture, nevertheless, it is premature to talk about “world culture” as a whole unified concept. The intensive national dialogue of cultures and interaction continues.

**Keywords:** culture, cultural processes, dynamics, dynamics of culture, multiculturalism, mass culture, society, civilization.

*Komleva V.V.*

*Zhizhych Andriyana*

### **The policy of replacement migration as a way to overcome the problems of socio-economic development of the region: the experience of Poland**

Replacing migration is considered by the authors as one of the ways to solve the socio-economic problems of countries with an aging population and a shortage of labor resources. The authors point out the weak effectiveness of the replacement migration policy of Poland compared to Western European countries and highlight such reasons as the lower attractiveness of lifestyle in Poland, the orientation of Poland to certain target groups of migrants and “geographical preferences”, high competition of countries for skilled labor from among migrants.

**Keywords:** substitute migration, international migration, migration policy, migration processes, Poland.

*Ananchenkova P.I.*

*Simonets N.L.*

### **Event tourism as a factor of ensuring the tourist attractiveness of the territories**

According to experts, event tourism has a positive impact on the development of the territory, not even possessing unique tourist resources. According to the researchers, event tourism acts as an effective tool for development in the context of the economic crisis. Also, successful events have a positive impact on the image of the territory beyond its borders. In the Russian Federation, event tourism is a new direction of the tourism sector, characterized by rapid development in recent years.

**Keywords:** image, territory, event tourism, promotion, attractiveness.

*Shchuplenkov O.V.*

*Shchuplenkov N.O.*

### **Ethnosocial and cultural migration – modern approaches to the study of migration**

The article discusses the issues of interdisciplinary communication when considering the migration process through the prism of the ethnic, social and cultural theory. The system approach allows us to objectively consider the issues of migration flows, their internal and external dependence. The necessity of the further development of migration as an independent scientific discipline is emphasized.

**Keywords:** conflict, culture, ethnos, migration, migration policy.

*Ternovaya L.O.*

### **“People’s Avengers”: historical memory and modernity**

Both the Patriotic War of 1812 and the Great Patriotic War in our country were replete with the exploits of the partisans. In many armed conflicts, partisans made a decisive contribution to victory. For two centuries, the guerrilla movement has become so widespread, which has gone far beyond the borders of periods of wars and armed conflicts, and resistance to objectionable authorities. Guerrilla behavior has become part of social psychology, which made it possible to use guerrilla technology in marketing.

**Keywords:** war, guerrilla movement, resistance, collaborationism, marketing.

*Lukyantsev A.S.*

**Political and economic modernization  
of the Republic of Bashkortostan:  
to the question of the Strategy of socio-economic development  
of the Republic of Bashkortostan for the period up to 2030**

This article discusses the Strategy for the socio-economic development of the Republic of Bashkortostan until 2030 for the purpose of following the power institutions and institutions to the principles of political and economic modernization. The author analyzes the targets of the modernization doctrine of the region, relates them to the theoretical views of modern researchers and forms an opinion on the prospects for socio-economic and socio-political transformations.

**Keywords:** modernization, strategic planning, political system, socio-economic development, region.

*Mikhailenko A.N.*

*Biryukov P.E.*

**Strategyness  
of international transport corridors**

Modern global political processes acquire new features that create new challenges for Russia's geopolitical competitiveness. In large international economic projects, including international transport corridors (ITC), the property of strategyness comes into foreground. The effective development of transport corridors is estimated not only by the amount of dollars, tons and kilometers, but also insofar ITC contribute to strengthening the geopolitical and geo-economic status of the country. In the article the concept of strategyness is analyzed and its main criteria are formulated. The main directions of ensuring the strategyness of large international economic projects are proposed.

**Keyword:** ITC, international transport corridors, theory of solving foreign policy problems, strategyness, harmonicity, geopolitical competitiveness, measurability, leadership.

**Shamarov P.V.**

### **International Peacekeeping: Political and Legal Foundations**

The article examines the key documents of the United Nations in the field of peacemaking and proposes their universal classification, which subdivides the entire UN official document management two categories - documents of its main and subsidiary bodies.

It has been substantiated that the documents of the main bodies form the basis of the current political and legal framework of UN peacekeeping, while the documents of the subsidiary bodies, while not being such normative acts, have a substantial indirect effect on practical peacekeeping.

The significant administrative autonomy and direct influence on the practical peacekeeping mechanisms of the Secretary-General and the UN Secretariat, whose management activities may conflict with the position of the permanent members of the Security Council and implement peacekeeping operations with their own political attitudes, are argued.

**Keywords:** UN, Security Council, General Assembly, Secretary General, Secretariat, international, peacekeeping, peacekeeping operation, peacekeeping mission.

## Авторы

**Ананченкова П.И.** - кандидат экономических наук, кандидат социологических наук, профессор Академии труда и социальных отношений.

**Белоусов А.Р.** - доктор экономических наук. Помощник Президента РФ на сессии, посвященной национальному рейтингу инвестклимата в регионах, в ходе Петербургского международного экономического форума.

**Бирюков П.Э.** - аспирант кафедры Международной безопасности и внешнеполитической деятельности России Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

**Жижич Андрияна** - магистрантка Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

**Зорин В.Ю.** - доктор политических наук, профессор, Член Совета по международным отношениям при Президенте Российской Федерации, заместитель директора Института этнологии и антропологии Российской Академии Наук, Член Общественного Совета при Федеральной миграционной службе России.

**Комлева В.В.** - доктор социологических наук, зав. кафедрой зарубежного регионоведения и международного сотрудничества, декан факультета международного регионоведения и регионального управления Института государственной службы и управления Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

**Лукьянцев А.С.** - аспирант кафедры философии и политологии ФГБОУ ВО «Башкирский государственный университет». Республика Башкортостан.

**Михайленко А.Н.** - доктор политических наук, Профессор кафедры Международной безопасности и внешнеполитической деятельности России Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

**Напсо М.Д.** - доктор социологических наук, профессор кафедры философии и гуманитарных дисциплин Северо-Кавказской государственной академии.

**Петров И.Ф.** - доктор философских наук, профессор Академия маркетинга и социально-информационных технологий, г. Краснодар.

**Петрова С.И.** - кандидат культурологии, доцент Академия маркетинга и социально-информационных технологий, г. Краснодар.

**Симонец Н.Л.** - старший преподаватель Академии труда и социальных отношений.

**Терновая Л.О.** - профессор кафедры социологии и управления МАДИ (Московский автомобильно-дорожный государственный технический университет).

**Шамаров П.В.** - кандидат военных наук, доцент, профессор Академии военных наук. Специалист отдела, министерство обороны Российской Федерации.

**Щупленков О.В.** - доцент кафедры истории, права и общественных дисциплин, Ставропольский государственный педагогический институт.

**Щупленков Н.О.** - доцент кафедры истории, права и общественных дисциплин, Ставропольский государственный педагогический институт.

## Authors

**Ananchenkova P.I.**, Candidate of Economic Sciences, Candidate of Sociological Sciences, Professor of the Academy of Labor and Social Relations.

**Belousov A.R.**, Doctor of Economic Sciences.

**Biryukov P.E.**, Graduate student of the faculty of International Security and Foreign Policy Activities of Russia, Academy of National Economy and Public Administration under the President of the Russian Federation.

**Komleva V.V.**, Doctor of Sociology, Head Department of Foreign Area Studies and International Cooperation, Dean of the Faculty of International Regional Studies and Regional Administration of the Institute of Public Administration and Management of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

**Lukyantsev A.S.**, Postgraduate Student. Department of Philosophy and Political Science, Bashkir State University. Republic of Bashkortostan.

**Mikhailenko A.N.**, Professor at the faculty of International Security and Foreign Policy Activities of Russia, Academy of National Economy and Public Administration under the President of the Russian Federation.

**Napso M.D.**, Doctor of Sociology, Professor of the Department of Philosophy and Humanities of the North Caucasus State Academy.

**Petrova S.I.**, Candidate of Cultural studies, associate Professor of the Academy of marketing and socially-information technologies, Krasnodar.

**Shamarov P.V.**, Candidate of Military Sciences, Associate Professor. Department Specialist, Ministry of Defense of the Russian Federation.

**Shchuplenkov O.V.**, Associate Professor of history, law and social sciences, Stavropol State Pedagogical Institute.

**Shchuplenkov N.O.**, Associate Professor of history, law and social sciences, Stavropol State Pedagogical Institute.

**Simonets N.L.**, Senior Lecturer at the Academy of Labor and Social Relations.

**Ternovaya L.O.**, Doctor of Historical Sciences, Professor MADI (The Moscow Automobile and Road Construction University).

**Zhizhych Andriyana**, Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

**Zorin V.U.**, Doctor of Political Sciences, Professor, member of the Council for Interethnic Relations of the President of the Russian Federation, Deputy Director of the Institute of Ethnology and Anthropology of the Russian Academy of Sciences, member of the Public Council of the Russian Federal Migration Service.

ПРОДОЛЖАЕМ КОНКУРС  
НА ЛУЧШУЮ НАУЧНУЮ  
И НАУЧНО-ПУБЛИЦИСТИЧЕСКУЮ РАБОТУ

ПО ТЕМЕ:

**ГОСУДАРСТВЕННАЯ  
НАЦИОНАЛЬНАЯ  
ПОЛИТИКА И ЦИФРОВАЯ  
ЭКОНОМИКА**

С целью выявления идей, их обобщения, анализа и апробации журнал проводит конкурс на лучшую статью (тезисы, размышления) для совершенствования стратегического курса межнациональных отношений, экономики регионов, и конструктивного пути развития

Работы направлять по адресу:  
etnosocium@mail.ru  
Факс +7 (495) 708 3000  
Справки по тел. +7 (495) 708 3000

**ТРЕБОВАНИЯ К МАТЕРИАЛАМ, ПРЕДСТАВЛЯЕМЫМ  
В МЕЖДУНАРОДНОЕ ИЗДАТЕЛЬСТВО  
«ЭТНОСОЦИУМ»**

1. Предоставляемые материалы должны быть актуальными и новыми, иметь научную и практическую значимость.

2. К материалу необходимо прилагать аннотацию на русском и английском языках (объемом не более 1000 знаков), авторский перевод заглавия статьи, фамилию и имя автора, список ключевых слов на русском и английском языках, а также пристатейный библиографический список.

3. Обязательно следует указать фамилию, имя и отчество автора, ученую степень, ученое звание, должность, официальное наименование места работы, контактные телефоны, полный домашний адрес и адрес электронной почты.

**Все права защищены. При использовании  
материала ссылка на журнал  
«Этносоциум и межнациональная культура» обязательна.**

**Журнал получают:**

- Администрация Президента РФ;
- Аппарат полномочных  
представителей Президента РФ  
в федеральных округах;
- Государственная Дума;  
Аппарат Правительства РФ;
- Совет Федерации РФ;
- Министерства, федеральные  
службы и агентства РФ;
- Совет Безопасности РФ;
- Конституционный Суд РФ.

Оформить подписку на журнал можно (начиная с любого номера) в редакции тел.: (495) 708-30-00,  
факс: (495) 708-30-00 или через электронный каталог  
ИНТЕР-ПОЧТА, а также во всех отделениях почтовой связи  
через Объединенный каталог «Пресса России»  
и каталог агентства «Роспечать». Индекс: 70759

---

---

Наш сайт: [www.etnosocium.ru](http://www.etnosocium.ru)

E-mail: [etnosocium@mail.ru](mailto:etnosocium@mail.ru)

Тел.: +7 (495) 708-3000

Необходимую научную литературу

Вы можете приобрести на сайте [www.etnosocium.ru](http://www.etnosocium.ru)

Оригинал-макет подготовлен Международным издательским центром «ЭТНОСОЦИУМ»  
Отпечатано в типографии Международного издательского центра «ЭТНОСОЦИУМ»,  
105066, Москва, Спартаковская ул., д. 19, стр. 3.

Зам.главного редактора С.В. Чапкин

Редактор Н.Э. Архипова

Корректор Е.А. Белоусова

Корректор Англ. Яз. Иванова Т.С.

Дизайн и верстка Т.А. Брик

Бумага офсетная № 1. Гарнитура Minion Pro.

Формат 60x90/8. Тираж 1000 экз. Усл. п. л. 8,125